

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 27 de febrero de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Será UAEM sede de reunión de la Conricyt

Nacional: Académicos toman la UABJO; exigen pago de cuotas sindicales

SALUD

Estatal: Alerta ante brote de rabia en ganado

Nacional: La obesidad es ya la segunda causa de mortalidad en el país

Internacional: Relacionan falta de sueño con obesidad y deterioro cognitivo

ECONOMÍA

Estatal: Exigen adultos mayores que gobierno cumpla con la pensión alimenticia

Nacional: Sancionan a más de 600 comercios por especular con huevo y pollo

Internacional: Recortes pegarán a la economía: Obama

POLÍTICA

Estatal: Evalúa gobernador resultados de primeros 5 meses de gobierno

Nacional: Hallan desvíos por 2,600 mdp en una cuenta del SNTE

Internacional: La situación en Italia es dramática, pero evitaré repetir elecciones

EDUCACIÓN

Estatal:

Será UAEM sede de reunión de la Conricyt

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) será sede de las Segundas Jornadas de capacitación del Consorcio Nacional de Recursos de Información Científica y Tecnológica (Conricyt) a realizarse el próximo 27 y 28 de febrero y primero de marzo en el auditorio del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (Ciicap). Se trata de un evento de sumo interés para las áreas de investigación, posgrado y académicos de cada Institución de Educación Superior (IES). Cabe destacar que el Conricyt fue constituido en septiembre de 2010 a iniciativa de la Secretaría de Educación Pública (SEP), el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN), el Centro de Investigación y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav), la Universidad de Guadalajara (UdeG) y la Corporación Universitaria para el Desarrollo de Internet. Dichas instituciones acordaron crear un Consorcio para ampliar y tornar más ágil el acceso a la información científica -bases de datos y revistas científicas reconocidas en el circuito científico mundial- en todas las Instituciones de Educación Superior (IES) y Centros de Investigación del país. Como parte de su estrategia para difundir sus objetivos y cómo se utiliza el sistema de búsqueda del Conricyt, las Segundas Jornadas de capacitación se realizan en las diferentes regiones que conforman la Anuies, entre ellas la Centro Sur, misma que preside la UAEM.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción).

Convoca Universidad de Leipzig a entrenador morelense

La Facultad de las Ciencias del Deporte de la Universidad de Leipzig, en la especialidad de fútbol, hace la convocatoria al profesor Guillermo Zagal Huerta, a quien presenta su postulación para un proyecto llamado "Taller de alumnos de los ITK, Costa Rica", curso internacional de entrenadores a realizarse en el marco del programa "Leipzig Alumni Internacional" - patrocinado por la DAAD (Servicio Alemán de Intercambio Académico), Zagal Huerta ya estuvo en estos cursos en 1996 en Alemania y por eso es la convocatoria para el país centroamericano. El proyecto mencionado se llevará a cabo en el periodo del 06 al 16 de mayo de 2013 en Costa Rica. Abarcará 11 días de estudio bajo el título "análisis del rendimiento mundial en el fútbol de elite / train the trainer". Los docentes serán expertos de la Facultad de las Ciencias del Deporte de la Universidad de Leipzig. La intención del programa consiste en continuar los estudios con nuestros egresados del ITK capacitándoles en su función de multiplicadores en el área del fútbol, así como en ampliar la red de contacto entre nuestros alumnos y nuestra Universidad.

El Sol de Cuernavaca, p.3-D, (Roger Mixcoac).

La UAEM será sede del Regional de Handbal

Esta semana inicia el torneo Regional de Handball, que es parte de la fase eliminatoria de la Región VI, de la Olimpiada Nacional, donde estarán buscado siete de los ocho lugares que se otorgarán dentro de esta disciplina para estar en la ciudad de Tijuana (Centro de Alto Rendimiento) del 21 al 31 de mayo, ante representantes del Instituto Politécnico Nacional que se presenta con cinco equipos, Tlaxcala con tres, Distrito Federal y Guerrero que asisten en las categorías, infantil, cadetes, juvenil y juvenil superior en ambas ramas. La sede de los partidos de este fin de semana, al efectuarse la cuarta jornada de los regionales, será los Polideportivos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Programación.

El Sol de Cuernavaca, p.3-D, (Roger Mixcoac).

Nacional:

Académicos toman la UABJO; exigen pago de cuotas sindicales

Catedráticos afiliados al Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (Stauabjo) tomaron la ciudad universitaria en la capital del estado e iniciaron un paro que dejó sin clases a unos 20 mil estudiantes. La protesta concluirá, dijeron, cuando el rector Eduardo Martínez cumpla los compromisos que el 22 de febrero evitaron una huelga en la UABJO. El dirigente del Stauabjo, Agustín Hernández, acusó a Martínez de incumplir compromisos como la entrega a la dirigencia gremial de siete millones de pesos de cuotas retenidas a los académicos. Añadió que este martes no hubo acercamiento de las autoridades universitarias, lo que demuestra la falta de interés del rector.

La Jornada, p.40, (J. A. Pérez. H. Briseño, R. Ramón y C. García)

Continúan las protestas de maestros en Chihuahua, Guerrero y Oaxaca

Maestros de Chihuahua se manifestaron este martes contra la reforma educativa, mientras en Guerrero continuó el paro magisterial que inició el lunes. Cientos de maestros adscritos a las secciones 8 y 42 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se manifestaron en Ciudad Juárez, Parral, Chihuahua, Nuevo Casas Grandes, Delicias, Jiménez, Camargo y Cuauhtémoc, entre otros municipios chihuahuenses, contra lo que llamaron reforma laboral en materia educativa. El coordinador general de la sección 42 regional norte del SNTE, Juan de Dios Gómez, aseguró que la reforma educativa no está aprobada, es una idea errónea de la ciudadanía. Está aprobada la reforma al artículo 3º de la Constitución; nosotros estamos trabajando por la ley reglamentaria, que viene a afectar los derechos de los maestros.

La Jornada, p.48, (Rubén Villalpando, Sergio Ocampo y Jorge A. Pérez)

Minimiza SEG paro del magisterio disidente, los docentes se radicalizan

La Secretaría de Educación Guerrero (SEG) minimizó los efectos del paro laboral que impulsa la disidencia magisterial, mientras que grupos de profesores cerraron carreteras y tomaron edificios de la dependencia ubicados en diferentes puntos de la ciudad. Silvia Romero Suárez, titular de la SEG sostuvo que de las 11 mil 191 escuelas que existen en los 81 municipios solamente 874 se vieron afectadas por el movimiento que inició el lunes 25 de febrero, lo que representa el 7 por ciento del total. De los 75 trabajadores que tiene la SEG sostuvo que solamente 11 por ciento dejó de atender sus responsabilidades frente a grupo, lo que calificó como mínimo.

Milenio, (Rogelio Agustín Esteban),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c8282316434f99227f33b1aebce28616>

Levanta el SNTE paro en Tabasco

Cerca de la medianoche del lunes y después de casi 12 horas de diálogo, la sección 29 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) levantó su paro de labores al recibir del gobierno estatal respuesta a 30 de sus demandas. Los casi 600 mil alumnos afectados regresarán a clases en los 17 municipios del estado el próximo jueves, debido a que el 27 de febrero es día no laborable en el estado, conmemoración de la expulsión de tropas extranjeras durante la intervención francesa de 1864. El secretario de Gobierno, Raúl Ojeda Zubieta, dirigió las pláticas con una comisión de los mentores, encabezada por el líder de la sección 29, Guadalupe Arias Acopa, quien estuvo acompañado de Óscar Martín Ramos, enviado del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE. A las 23 horas los inconformes fueron recibidos por el gobernador Arturo Núñez.

La Jornada, p.40, (René Alberto López)

Se reúne Chuayffet con el embajador de Japón en México

El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, recibió en sus oficinas al embajador de Japón en México, Shuichiro Megata, para intercambiar puntos de vista acerca de diversos asuntos de interés mutuo. En un comunicado, se precisó que durante la reunión quedó de manifiesto que para ambas naciones, así como para el resto de los países, la educación es un tema prioritario. En ese sentido, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) comentó que este 25 de febrero se promulgó la reforma constitucional en materia educativa en beneficio de estudiantes, maestros y la sociedad en general. A su vez, el diplomático japonés resaltó que el actual gobierno de su nación, que inició sus funciones el 1 de diciembre, estudia la manera de reconstruir su sistema educativo.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c8282316434f99227f33b1aebcef21e3>

La reforma traerá cambios en la gestión del sistema, no de la enseñanza: expertos

La promulgación de la reforma educativa abre varias posibilidades, como dar paso a un cambio de ideas o un agregado de ocurrencias, advirtió el experto de El Colegio de México Manuel Gil Antón, mientras el investigador emérito de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Ángel Díaz Barriga, expresó que si en el contenido de la futura Ley Reglamentaria prevalece la creencia de que evaluación es igual a examen se dará al traste con la transformación. Díaz Barriga destacó que si en la nueva conformación del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), el presidente Enrique Peña Nieto considera que deben prevalecer los cuadros políticos sobre los académicos se distorsionará el sentido la modificación a los artículos 3 y 73 de la Constitución.

La Jornada, p.48, (Karina Avilés y Carolina Gómez)

SALUD

Estatal:

Alerta ante brote de rabia en ganado

Ante el brote de rabia en el estado de Guerrero, fueron vacunadas cerca de 700 cabezas de ganado del municipio de Coatlán del Río, a fin de prevenir dicha enfermedad en la entidad y cinco mil en el municipio de

Tlaquiltenango. Jesús Reynoso González, Director de Desarrollo Agropecuario, explicó que luego de que se dio un brote de en el Estado de Guerrero, ya que por aquellos lugares se registran cuevas de murciélagos, mismos que propagan la enfermedad, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación Sagarpa, como una forma de prevenir esta enfermedad, aplicó hace unos veinte días aproximadamente la vacuna rengue a más de 700 vacas bovinas.

El Sol de Cuernavaca, p.3F, (Karina Ortega).

Ya fue controlado el incendio forestal en Santa María: SDS

El gobierno del estado de Morelos a través de la Secretaria de Desarrollo Sustentable (SDS) y la Comisión Nacional Forestal (Conafor) informaron que el incendio forestal registrado en el poblado de Santa María Ahuacatlán en el paraje Las Canoas ha sido controlado al cien por ciento por 30 elementos de las brigadas de la Conafor, así como un grupo de voluntarios de las comunidades. Reconoció el trabajo de los elementos que trabajaron en la sofocación de este incendio forestal. En el caso del incendio del predio particular, en la colonia Nueva Jerusalén, en el municipio de Cuernavaca, fue sofocado desde el mediodía con el apoyo de bomberos de la capital del estado.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales) y **La Unión de Morelos**, p.27, (Sin firma).

Van 30 incendios forestales

Al menos 30 incendios forestales se han registrado en el estado de Morelos durante los primeros meses del 2013, la mayoría causados por descuido del hombre, informó el responsable del Centro del reporte y control de incendios de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), Francisco Romano Ramírez. De acuerdo con el funcionario, hasta el día de ayer la Conafor tenía el registro de al menos 73 hectáreas de pastizales consumidos por el fuego, en donde los municipios de Huitzilac, Cuernavaca y Tepoztlán han sido los más afectados. Francisco Romano detalló que nada más en enero y febrero en Huitzilac se han registrado al menos 15 incendios, de un total de 30; mientras que en Cuernavaca se han contabilizado 7 y 2 en Tepoztlán.

Diario de Morelos, p.12, (Esmeralda Torres).

Realizan el segundo Foro de Consulta para la elaboración de la Ley de Víctimas

Este martes se llevó a cabo en el municipio de Temixco el Segundo Foro Regional para la Elaboración de la Ley de Víctimas para el Estado, convocado por el Consejo Consultivo constituido para la integración de esta norma. En el Salón Enramada de la ex Hacienda de Temixco se concentraron los miembros de la sociedad civil, para contribuir con sus propuestas, observaciones y cuestionamientos, la consulta que sobre esta ley impulsa el gobierno de la "nueva visión", en atención a la demanda de quienes han sido víctimas de la violencia, ya que se busca implementar medidas de atención y asistencia pertinentes, reconociendo los derechos de la víctima y garantizando las condiciones necesarias para tener una vida digna. El Consejo Consultivo para la Elaboración de la Ley de Víctimas para el Estado está integrado por representantes del Poder Ejecutivo, del Tribunal Superior de Justicia, del Congreso del Estado de Morelos, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos, la Procuraduría General de la República (PGR) Delegación Morelos; además de Pro Víctima-Morelos, el Instituto Nacional De Migración (INM) Delegación Morelos; de la Red por la Justicia y la Paz del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad; del Comité Contra el Femicidio en Morelos; del Consejo de los 13 Pueblos, de la Asociación de Abogados Penalistas del Estado de Morelos; y de la Barra de Abogados del Estado de Morelos.

La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito).

Informa Sagarpa que a Morelos llegarán un millón de vacunas contra gripe aviar

El delegado de la Sagarpa en Morelos, Rafael Ambríz Cervantes, afirmó que a Morelos llegarán un millón 347 mil 880 vacunas para aves reproductoras en la primera etapa, como consecuencia del análisis epidemiológico realizado en los recientes brotes del virus de la Influenza Aviar de Alta Patogenicidad (IAAP) subtipo H7N3 en los estados de Jalisco, Aguascalientes y Guanajuato. Se ha identificado una probabilidad significativa en la diseminación de dicho virus a otras zonas productoras del país, por lo que se autorizó la vacunación contra dicho virus en todas las granjas de aves reproductoras de las empresas registradas en el estado de Morelos.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales); **La Unión de Morelos**, p.8, (La Unión de Cuautla); **Diario de Morelos**, p.3, (DDM Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Magnolia Velázquez).

Hay dos mil descargas de aguas negras clandestinas

En Cuernavaca existen dos mil sitios de descarga de aguas negras clandestinas que, a través de los años, han contaminado los mantos freáticos y que de no atenderse el problema para el año 2020 causará estragos. El presidente corporativo de la empresa IWET Concept de México SA de CV, Arnulfo Montés Cuen, dio a conocer lo anterior y llamó a las autoridades federales, estatales y municipales a sumar esfuerzos para corregir este problema "antes que los ciudadanos sufran los estragos de consumir agua totalmente contaminada". Durante su exposición, en la reunión de la CMIC con el presidente municipal de Cuernavaca, el directivo anunció que la empresa tiene ya un proyecto para presentarlos a las autoridades del índole que sea

hacendarias y económicas, que consiste en una inversión de 500 millones de pesos para rescatar las barrancas de la capital morelense.

El Regional del Sur, p.10, (Roberto Heredia).

Nacional:

La obesidad es ya la segunda causa de mortalidad en el país

La obesidad se ha convertido en la segunda causa de mortalidad en el país, con cerca de 83 mil defunciones en 2010, por lo que se hace indispensable que el gobierno federal emprenda acciones urgentes en contra de este grave problema que, de no detenerlo, además de la saturación de los servicios de salud, causará costos por 100 mil millones de pesos, advirtieron el director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del Instituto de Salud Pública, Juan Rivera Dommarco, y Alejandro Calvillo, director de El Poder del Consumidor.

La Jornada, p.50, (Elizabeth Velasco C.)

Alerta Ahued sobre el consumo de alcohol por alumnos de secundaria

En la ciudad de México, casi 50 por ciento de los estudiantes de secundaria ingieren bebidas alcohólicas hasta tres veces a la semana. Esta situación los lleva a tener accidentes viales, relaciones sexuales sin protección, embarazos no deseados e infecciones de transmisión sexual, informó Armando Ahued Ortega, titular de la Secretaría de Salud local. De acuerdo con los resultados de una encuesta informal, los estudiantes de secundaria están bebiendo con mayor frecuencia, lo que les alcance con el dinero que traen, y esta asiduidad los lleva a tener relaciones sexuales sin protección, y muchas veces con consecuencias, principalmente por el continuo bombardeo de publicidad en Internet, la televisión y revistas. Por ello la necesidad de formarlos en el tema de salud sexual y reproductiva, desde cómo es nuestro cuerpo, cuáles son los riesgos de tener relaciones sexuales sin protección, qué es un embarazo no deseado, cómo son los métodos de planificación familiar, qué riesgos, qué infecciones hay y cómo protegerse, señaló.

La Jornada, p.43, (Laura Gómez)

La dopamina ayuda a modular la ansiedad, según estudio de la UNAM

A pesar de que alrededor de 14 por ciento de la población del planeta ha padecido algún trastorno de ansiedad, de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), aún se sabe poco acerca de las causas que desencadenan el padecimiento, incluso sobre cómo se genera en condiciones normales. Sin embargo, mediante la experimentación con animales de laboratorio, ya se tienen varias pistas sobre las bases biológicas y químicas de esta emoción innata. A este campo ha contribuido un grupo de investigación del Instituto de Fisiología Celular de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dirigido por el doctor Miguel Pérez de la Mora, quien comenzó a trabajar formalmente sobre esta emoción en 2003. Sus estudios han ayudado a entender la manera en que la amígdala (estructura cerebral llamada así por su parecido a una almendra) participa en los mecanismos químicos que modulan esta emoción.

La Jornada, p.2, (De la Redacción)

Emplean música en tratamiento de niños con parálisis cerebral

Un equipo de alumnos, académicos e investigadores de la Facultad de Psicología (FP) de la UNAM, dirigido por Concepción Morán Martínez, recurre a la música como facilitadora de la conciencia corporal en niños con parálisis cerebral, padecimiento que impide controlar las funciones del sistema motor. "Buscamos, más allá de una rehabilitación ortodoxa, que la música juegue un papel lúdico en estos pequeños para que intenten moverse. Es decir, que haya un contenido emotivo, y los enriquezca como seres humanos, porque finalmente la música los ayuda a manejar las emociones", dijo la investigadora.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733793.html>

Publican decreto de reglas de Cruzada Nacional contra el hambre

La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) publicó en el Diario Oficial de la Federación las Reglas de Operación 2013 del Programa de Abasto Rural (PAR), a cargo de Diconsa, en las que destaca como prioridad la atención a la población objetivo de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, a fin de lograr las metas propuestas. La Cruzada Nacional Contra el Hambre comprende cinco metas principales: cero hambre a partir de una alimentación y nutrición adecuadas; eliminar la desnutrición infantil aguda y mejorar peso y talla de la niñez; aumentar la producción de alimentos y el ingreso de los campesinos y pequeños productores agrícolas; minimizar las pérdidas poscosecha y de alimentos durante su almacenamiento, transporte, distribución y comercialización, y promover la participación comunitaria.

Milenio, (Blanca Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c8282316434f99227f33b1aebca8ec13>

Internacional:

Relacionan falta de sueño con obesidad y deterioro cognitivo

La falta de sueño podría estar relacionada con una serie de enfermedades como la obesidad, patologías del corazón o el deterioro cognitivo, refiere una investigación publicada en The Proceedings, de la Academia Nacional de Ciencias de Estados Unidos. El estudio sugiere que una semana de insomnio puede alterar la expresión de cientos de los genes implicados con la inflamación, la inmunidad y la respuesta de las células al estrés.

La Jornada, p.2, (PI).

ECONOMÍA

Estatal:

Exigen adultos mayores que gobierno cumpla con la pensión alimenticia

Al asumirse como el sector social que le dio el triunfo en las urnas que lo llevó a la gubernatura del estado, adultos mayores, jubilados y pensionados, exigieron a los diputados del Congreso del estado, legislar el otorgamiento de apoyos económicos para su pensión alimentaria y hacer que Graco Ramírez cumpla su compromiso de campaña de otorgar beneficios a su sector. Al encabezar la manifestación en el recinto legislativo, Jorge Guijarro y Dorantes, presidente de la Alianza de Jubilados y pensionados del ISSSTE, aseguró que los adultos mayores votaron por Graco Ramírez, ante todo, por la promesa de que una vez en el poder, junto con los diputados de la izquierda harían realidad los apoyos económicos que tanto necesitan. “Que el gobernador cumpla su palabra, nosotros cumplimos con la votación, depositamos nuestro voto. Una hora antes de que cerraran las casillas se le estaba dando el triunfo y eso se debe a que cumplimos. Hoy venimos a que él cumpla su promesa de campaña”, dijo frente al presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, el diputado del PT, Héctor Salazar Porcayo, quien atendió los reclamos.

La Jornada Morelos, p.6, (Oswaldo Salazar); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-5, (Omar Ocampo); **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata) y **El Regional del Sur**, p.5, (Minerva Delgado).

Logran tarifas mínimas de agua en zonas populares

Con la firma del convenio entre el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) y el Comité de Colonias en Lucha (CCL), cientos de habitantes de zonas populares tendrán el beneficio del pago de la tarifa mínima de 151 pesos, a partir de esta fecha, en un acto realizado en las oficinas centrales del organismo. Por parte de SAPAC firmó el encargado de despacho de la Dirección General, Remigio Álvarez Andrés, y por los usuarios, cada uno de los representantes de las colonias presentes; se convino el pago de 133 pesos por el servicio de agua potable y 18 pesos por el saneamiento.

Diario de Morelos, p.3, (Rogelio Ortega).

Denuncian cobros excesivos del SAPAC

Integrantes del Comité de Colonias en Lucha, realizaron ayer una protesta en el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) pues denunciaron que han detectado cobros bimestrales exagerados. De acuerdo al dirigente de dicho Comité, Gabriel Rivas Ríos, los recibos en que antes cobraban 600 pesos ahora llegan de hasta dos mil pesos. Después, acudieron a la sede del Ayuntamiento de Cuernavaca para exigir la destitución de la titular de la Delegación Miguel Hidalgo, Maricela de la Paz Cuevas, pues señalaron que tiene antecedentes con las anteriores administraciones municipales.

La Unión de Morelos, p.15, (María Esther Martínez).

Entregan más de 50 toneladas de cemento a diversas comunidades

Con la entrega de 15 toneladas de cemento para la reparación del camino que une a las colonias La Lagunilla, La Unión y Nueva Santamaría de Cuernavaca, la Secretaría estatal de Obras Públicas concluyó la primera etapa del Programa Apoyos Menores. Los municipios de Yecapixtla, Tepoztlán y Cuernavaca recibieron este beneficio. Patricia Izquierdo Medina, titular del área, acudió de manera personal y en representación del gobernador Graco Ramírez a entregar este material para construcción a cada una de las comunidades donde fue gestionado el apoyo por los mismos habitantes.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito).

Atenderá Sedesol a personas que carezcan de una pensión

A partir de hoy se atenderá a las personas con más de 65 años que carezcan de algún tipo de pensión; se entregarán 525 pesos mensuales a sus beneficiarios, además de buscar aminorar su deterioro físico y mental, informó el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en Morelos, Jorge Meade Ocaranza, quien agregó

que la Sedesol publicó en el Diario Oficial de la Federación del 26 de febrero, las Reglas de Operación del Programa Pensión Para Adultos Mayores (antes "70 y Más"), con el cual se busca incrementar los ingresos y contribuir a disminuir el deterioro de la salud física y mental de la población adulta mayor. Por lo tanto, las personas con 65 años en adelante que no reciben ingresos por concepto de pago de jubilación o pensión de tipo contributivo, mediante el otorgamiento de apoyos económicos, así como de participación y protección social, serán acreedores a estos apoyos económicos por parte de la dependencia federal y para lo cual, la Sedesol establece en la publicación que el fenómeno del envejecimiento de la población cobra cada vez mayor relevancia, ya que debido al aumento de la esperanza de vida, se estima que en 2013 hay 7.7 millones de mexicanos mayores de 65 años.

El Regiona del Sur, p.5, (Gerardo Suárez).

Levantaron la voz ganaderos ante gravedad del abigeato

Ganaderos levantaron una vez más la voz ante la gravedad del abigeato en Morelos, y es que tan sólo en un día, se ha reportado en la misma comunidad, el robo de 16 cabezas de ganado. Roberto Reza Quiroz, presidente de la Asociación Ganadera de Tlaquiltenango aseguró "ya estamos cansados de tanto robo y de tanta inseguridad". Destacó que el problema del abigeato es tan grave en Morelos, que tan sólo en esta semana, se robaron en una misma comunidad 16 cabezas de ganado, que representan para los productores, una pérdida de tres mil pesos por cada uno de esos animales hurtados. Por ello, al participar en el foro sobre Abigeato que impulsó el diputado Fernando Guadarrama Figueroa, el presidente de la Asociación Ganadera de Tlaquiltenango exigió que el abigeato se tipifique ya como un delito grave.

El Regional del Sur, p.10, (Minerva Delgado); **La Unión de Morelos**, p.5, (Ana Lilia Mata) y **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Magnolia Velázquez).

Más de mil trabajos se ofrecieron durante la primer Feria Nacional del Empleo

Más de 60 empresas y 15 organizaciones públicas y privadas, ofrecieron cerca de mil 300 vacantes, durante la primer Feria Nacional del Empleo, que se inauguró est martes, en la unidad deportiva "José María Morelos y Pavón" en donde también se firmó el convenio de colaboración para el fortalecimiento del programa de Apoyo al Empleo, con el servicio Nacional del Empleo (SNE) de Morelos.

La Unión de Morelos, p.6, La Unión de Cuautla, (Rosendo Álvarez) y **La Jornada Morelos**, p.10, (Fernando Baltazar).

Cae en 35% el pasaje en taxis y rutas: Ramos Cepeda

La inseguridad ha provocado la baja del 35 por ciento en el pasaje del servicio de taxis y rutas, concretamente en horarios nocturnos y en trayectos críticos de Jiutepec, Temixco y Cuernavaca, denunció ayer el presidente de la Confederación de Alianzas del Transporte del Estado de Morelos, Enrique Ramos Cepeda. El también vicepresidente de la CMIC, lamentó que el robo de unidades, plagio de operadores, y cobro de cuotas, son aspectos que siguen registrándose en contra del servicio del transporte público.

El Regional del Sur, p.9, (Roberto Heredia)

Nacional:

Sancionan a más de 600 comercios por especular con huevo y pollo

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) aplicó más de 600 sanciones a comercios en todo el país por especular o elevar injustificadamente los precios del huevo y pollo con el pretexto de la gripe aviar detectada en Guanajuato. Desde el pasado 15 de febrero, la Profeco ha realizado mil 300 monitoreos de precios y mil 155 visitas de verificación, de las cuales más de 600 establecimientos fueron emplazados a procedimiento administrativo por violaciones a la ley e incluso en algunos se colocaron sellos de advertencia. El titular del organismo, Humberto Benítez Treviño, reiteró que "no hay desabasto de huevo y pollo", y ordenó mano dura y castigos severos, incluso la clausura del negocio a los responsables que actúen en contra del bolsillo de los consumidores.

La Crónica de Hoy, (Notimex) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733673.html>

Precio máximo del huevo en \$28 el kilo, según SE

Durante los últimos días de febrero el precio del huevo blanco al mayoreo ha oscilado en los 22 pesos, para llegar a los 25 y 28 pesos al consumidor final, por lo que se mantiene su cotización, aseguró Ildelfonso Guajardo, titular de la Secretaría de Economía. De acuerdo con el último reporte del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM), en centrales de abasto del DF, al mayoreo el precio frecuente se ubica en 22.50 pesos y al menudeo su cotización frecuente es de 25 pesos. Mientras que en algunas tiendas de abarrotes y supermercados el precio se mantuvo hasta en 32 pesos en la zona centro, sur y oriente de la ciudad de México.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733714.html>

Pechuga de pollo, hasta en \$110 en tiendas de autoservicio, pese al discurso oficial

Tiendas de autoservicio del Distrito Federal vendieron ayer martes la pechuga de pollo hasta en 110 pesos el kilogramo, mientras en mercados públicos osciló en 56 pesos, caso en el que el precio resulta 12 por ciento superior al registrado en las semanas previas al brote de influenza aviar en granjas de Guanajuato. Estas cantidades son igualmente elevadas en comparación con los monitoreos de precios de la Secretaría de Economía (SE) durante la primera semana de febrero, así como de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), dependencia que emitió ya sanciones a 600 negocios por especular con los costos del alimento y elevar injustificadamente los precios del huevo y pollo con el pretexto del brote de gripe aviar.

La Jornada, p.35 (Julio Reyna Quiroz y Matilde Pérez)

El caso de españolas ocasiona baja turística de hasta 50%

Restauranteros de playa Encantada y Barra Vieja señalaron que a raíz de la violación que sufrieron seis turistas españolas en una casa de playa en esa zona de Acapulco, ha provocado la baja afluencia turística y ventas hasta en un 50 %. Entrevistado por separado los restauranteros Generosa Terán Ignacio, Clara Javier Abarca y Valentín Palacios coincidieron en señalar que el caso de las españolas les afectó a todos y ahora tienen las esperanzas de recuperarse en la semana santa, y esperan que las autoridades les hagan mucha promoción turística.

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733813.html>

Detona déficit comercial

Se registraron alzas anuales de 8% en las importaciones de bienes intermedios y de 9.5% en las de bienes de capital.

En enero de 2013 México compró más en el exterior y redujo su capacidad de vender en el mercado internacional. Cifras de la balanza comercial del Instituto Nacional de Estadística (INEGI) detallaron que hubo un crecimiento mensual de 3.98 por ciento en las importaciones, frente a una caída de 4.89 por ciento en las exportaciones. Lo anterior se derivó en un déficit comercial de 2 mil 879 millones de dólares, en comparación con enero de 2012, una caída histórica para un periodo similar.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733726.html>

Condonación de ISR a estados y municipios, un insulto a contribuyentes cumplidos: expertos

Un grupo de 19 contribuyentes presentó una demanda de amparo contra la condonación del ISR a estados y municipios, porque consideran que se trata de un insulto para aquellas personas que sí cumplen responsablemente con el pago de sus impuestos. En conferencia de prensa, la politóloga y académica Denise Dresser, quien forma parte de este grupo, expuso que se oponen al artículo 9 de la Ley de Ingresos de la Federación 2013 pues consideran que se trata de una medida injusta.

Milenio, (Alberto Verdusco),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c8282316434f99227f33b1aebc8919a7>

Internacional:

Recortes pegarán a la economía: Obama

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, afirmó que los recortes del gasto público, si el Congreso no lo evita, debilitarán la recuperación económica del país y su capacidad militar. "Cuanto más se prolonguen esos recortes, mayor será el daño", alertó Obama durante una visita a un centro naval de Newport News (Virginia) que provee de buques y submarinos a la Armada estadounidense. El Departamento de Defensa será uno de los más afectados si se aplican los recortes de 85 mil mdd, y en el estado de Virginia, muy dependiente de la industria militar, se pueden perder "cientos de miles de empleos".

La Crónica de Hoy, (EFE) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733731.html>

Hunde Italia a las bolsas europeas

La incertidumbre sobre el futuro político en Italia, luego del empate electoral, hundió a las principales bolsas de valores de Europa, que finalizaron sus operaciones con fuertes pérdidas, arrastradas por Milán. La bolsa de Italia se desplomó 4.89%, seguida por París que cayó 2.67, mientras al cierre de la jornada el menos afectado fue el índice FTSE-100 de Londres, que cerró con una baja de 1.34%. En el intercambio de divisas, el Banco Central Europeo (BCE) ubicó la cotización oficial del euro frente al dólar en 1.3077, una baja de 0.0227 unidades, 1.70%, respecto a los 1.3304 dólares de la jornada previa.

La Crónica de Hoy, (Notimex) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733728.html>

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c8282316434f99227f33b1aebc797c16>

La UE apremia a Italia a formar un gobierno estable y mantenerse en la eurozona

La situación política en Italia, donde la izquierda ganó las elecciones generales pero sin conseguir la mayoría absoluta en las dos cámaras del Parlamento, indispensable para formar gobierno, generó preocupación hoy

en Europa y disparó la inquietud en los mercados financieros. La Unión Europea (UE) instó a las autoridades italianas a formar un gobierno de mayoría. Ahora corresponde a los líderes políticos alcanzar los compromisos necesarios para formar un gobierno estable, afirmó el presidente del Consejo Europeo, Herman van Rompuy, quien mostró su confianza en que Italia seguirá siendo un socio de la eurozona, por lo que instó al país mediterráneo a seguir adelante con las reformas y la consolidación financiera.

La Jornada, p.31, (Afp, Dpa y Notimex).

Defiende Bernanke estímulos de la Fed

El presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, defendió con firmeza el programa de estímulo económico del banco central en un testimonio ante el Congreso de Estados Unidos, al decir que sus beneficios claramente excedían los costos. También exhortó a los legisladores a evitar los fuertes recortes de gastos, los cuales, según advirtió, podrían combinarse con alzas impositivas previas y generar "vientos en contra significativos" para la recuperación económica. Bernanke advirtió al Congreso que los recortes del gasto de 85 mil mdd previstos para el 1 de marzo implicarían un peso adicional importante para la recuperación de la economía.

La Crónica de Hoy, (Notimex) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733729.html>

Asur dice que EU aprobó el contrato del aeropuerto de Puerto Rico

El operador de aeropuertos mexicano Asur dijo el martes que la autoridad aeronáutica de Estados Unidos aprobó un contrato entre una empresa conjunta que integra y la Autoridad de Puerto Rico para arrendar por 40 años el mayor aeropuerto de la isla caribeña. El contrato para operar el aeropuerto internacional Luis Muñoz Marín en San Juan, considerado el de mayor tráfico en el Caribe, fue firmado en julio del 2012 después de que la firma conjunta Aerostar resultara ganadora en una licitación pública.

Milenio, (Reuters) <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c8282316434f99227f33b1aebc7d32f6>

POLÍTICA

Estatal:

Evalúa gobernador resultados de primeros 5 meses de gobierno

El gobernador, Graco Ramírez, y los integrantes del gabinete ampliado, se reunieron para evaluar y revisar acciones, programas y obras que el gobierno ha desarrollado durante los primeros cinco meses de gestión, con el propósito de mejorar la calidad de vida de las familias morelenses. La reunión de trabajo se llevó a cabo en la Casa de Morelos, donde Graco Ramírez recordó a los secretarios de despacho que la prioridad de este gobierno progresista es reforzar la política con sentido social, y sobre todo, estar cerca de las mujeres y hombres que requieren más oportunidades para su desarrollo. Apoyados por el secretario ejecutivo de la Gubernatura, Jaime Álvarez Cisneros, cada uno de los titulares de Secretarías e Institutos, presentaron un informe sobre las diversas acciones, programas y obras en proceso y las que ya han sido entregadas a las comunidades. Graco Ramírez señaló que todas las acciones del Gobierno de la Nueva Visión deben seguir enmarcadas en los cinco ejes estratégicos de su administración: Reconstrucción del tejido social, Seguridad y Procuración de Justicia, Desarrollo sustentable, Participación democrática e Innovación.

El Regional del Sur, p.4, (Sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Martín Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.12, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.6, (José Luis GArcitapia).

De 340 quejas, sanciona transportes a cien ruteros

Al menos 100 operadores del transporte público de pasajeros sin itinerario fijo (rutas) han sido sancionados por otorgar mal servicio al pasajero, indicó el secretario de Movilidad y Transporte, David Gomez Basilio. Explicó que desde que se puso marcha el programa la "Secretaría en tu Ruta", la dependencia ha recibido 340 quejas de usuarios que son víctimas del mal trato de los ruteros. "En enero recibimos 170 denuncias y en este mes hemos recibido un número similar, en total llevamos 340 quejas desde que inició el programa, en que los supervisores de la dependencia entablan diálogo con los usuarios para conocer sus inconformidades en el servicio de rutas", mencionó el secretario. Detalló que el 80 por ciento de las denuncias de pasajeros ya han sido atendidas e incluso han sancionado a los operadores del volante con suspensión de días; resaltó que ha habido casos graves como que un operador de la Ruta 20 manejaba la unidad a exceso de velocidad y provocó que una mujer embarazada se saliera disparada de su asiento; por lo que se le suspendió 20 días.

El Regional del Sur, p.9, (Guadalupe Flores).

Nacional:

Hallan desvíos por 2,600 mdp en una cuenta del SNTE

El titular de la Procuraduría General de la República, Jesús Murillo Karam, anunció ayer por la tarde la detención de la lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, a quien esta dependencia atribuyó el delito de "operaciones con recursos de procedencia ilícita" y desvío de dinero de la organización sindical que preside. En conferencia de prensa convocada de forma inopinada, el procurador precisó que la detención fue realizada por la Policía Federal, en el aeropuerto de Toluca, y detalló la manera como se concretaron los delitos en que presuntamente incurrió Gordillo, junto con otras tres personas. En una de las cuentas del SNTE había una cantidad aproximada de 2 mil 600 millones de pesos; sin embargo, mediante triangulaciones, se fueron desviando esos recursos a cuentas particulares, entre ellas a la de la lideresa sindical.

La Crónica de Hoy, (Dennis A. García, Luciano Franco) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733854.html>

El Universal, (Redacción) <http://www.redpolitica.mx/nacion/elba-esther-gordillo-detenido-por-desvio-millonario-en-snte>

Milenio, (Notimex) <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c8282316434f99227f33b1aebcd9ad6d>

La Jornada, p.2, (Gustavo Castillo García).

Lamentable, si el caso está guiado por cuestiones políticas: MCS

El senador perredista Manuel Camacho Solís —quien en 1989, cuando Elba Esther Gordillo asumió la dirigencia del SNTE, era uno de los colaboradores más cercanos del entonces Presidente Carlos Salinas de Gortari—, expresó que en el caso de la detención de la lideresa se necesita "un manejo ejemplar del debido proceso". Sería muy lamentable, dijo Camacho Solís, que sería muy lamentable que el caso después se caiga o que esté guiado por lesiones políticas y no estrictamente legales. "Respecto al significado, vamos a ver si estamos ante una política de reducción de la impunidad en el país o ante un acto de consolidación del poder político. Eso se verá por la fórmula con la que se resuelva la sucesión o la gobernabilidad en el sindicato. Si esto va acompañado del debido proceso legal y de procesos democráticos en el sindicato, entonces será algo importante en este gobierno".

La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733851.html>

Barbosa insta a "que no sea un escenario montado"

Miguel Barbosa, coordinador de la fracción del PRD en el Senado, dijo que Elba Esther Gordillo "estaba tomando acciones con el propósito de paralizar el sistema educativo mexicano" tras la publicación de la reforma constitucional en materia educativa. Resaltó que el gobierno federal debe ser muy escrupuloso en el manejo del procedimiento penal, que se sigan las garantías relativas al debido proceso de Gordillo y de todos los implicados. "Que no sea un escenario montado, ni que sea una revancha política, que sea la aplicación estricta de la ley".

La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733844.html>

Hija de Elba Esther pidió a Osorio Chong detalles de la detención

La senadora Mónica Arriola Gordillo, hija de la maestra Elba Esther Gordillo se reunió anoche en privado con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para conocer los detalles sobre la detención de su madre, la lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), por parte de elementos de la Procuraduría General de la República. La legisladora, actual secretaria general del Partido Nueva Alianza, arribó a la sede de la dependencia alrededor de las 20:00 horas y de inmediato fue recibida por el responsable de la política interior del país. Incluso, el equipo de Comunicación Social de la Secretaría de Gobernación convocó anoche a una conferencia de prensa de manera "urgente" para las 20:00 horas, pero canceló media hora antes sin ofrecer justificación alguna.

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733853.html>

Ratifica Senado a Mondragón y rinde protesta

Por unanimidad y con 115 votos a favor y dos abstenciones, el Senado aprobó la ratificación de Manuel Mondragón y Kalb como comisionado nacional de Seguridad Pública, luego de que en tribuna las diferentes bancadas le manifestaron su confianza, tras lo cual el funcionario rindió protesta como el primero en este cargo. Por el PRI, Omar Fayad dijo que ellos apoyan esta propuesta que hizo el presidente Enrique Peña Nieto, independientemente de la decisión que tomaron los diputados de su partido de controvertir la reforma que impone el control de ratificación por parte del Senado de este cargo.

Milenio, (Angélica Mercado y Omar Brito)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c8282316434f99227f33b1aebc89eae6>

Internacional:

La situación en Italia es dramática, pero evitaré repetir elecciones

La situación en Italia es "dramática". Con estas inauditas palabras en alguien que acaba de ganar unas elecciones, el candidato de la lista de partidos de centroizquierda, Pier Luigi Bersani, reconoció que el escenario postelectoral en la que ha quedado el país es muy complicado, ya que, pese a su victoria en la Cámara de Diputados no logró una mayoría absoluta en el Senado, necesaria para que la oposición no bloquee su futuro gobierno. "Estoy desilusionado", admitió ayer, tras reconocer que no le salen las cuentas y que las posibilidades de que se forme un gobierno estable son muy difíciles, aunque anunció que intentará formar gobierno, porque esa es su responsabilidad y el país "está en riesgo".

La Crónica de Hoy, (Agencias en Roma) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/733741.html>

Buscará Rusia la supresión de visas con mexicanos

La embajada de Rusia en México hará las gestiones necesarias para suprimir las visas de turistas a viajeros de ambos países, ante el incremento sustancial de rusos que anualmente llegan a nuestro país. En conferencia de prensa, el embajador Eduard Rubénovich Malayán, detalló que durante los próximos meses buscará un acercamiento con las autoridades mexicanas para agilizar el tránsito de personas entre ambos países.

Milenio, (Carolina Rivera)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c8282316434f99227f33b1aebcca8ba2>

Saca ONU a Bin Laden de su "lista negra" a dos años de su muerte

El Consejo de Seguridad de la ONU retiró este martes a Osama bin Laden de su lista negra, cerca de dos años después de su asesinato en Pakistán. Sin embargo, el organismo mantuvo el congelamiento de los haberes del ex jefe de Al Qaeda, muerto en 2011 por un comando estadounidense, para evitar que los fondos sean utilizados por militantes extremistas. Según un comunicado del Comité de Sanciones de la ONU, el nombre de Bin Laden fue retirado de la lista negra de personas sometidas a la prohibición de viajar y al embargo de armas.

Milenio, (AFP) <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c8282316434f99227f33b1aebca7cfb4>

"Sadam Husein era veinte veces peor que Asad": Tony Blair

El ex primer ministro británico Tony Blair ha admitido que Irak no está hoy como lo había imaginado hace diez años, cuando se unió a Estados Unidos para invadir ese país, pero ha insistido en que fue una decisión correcta. "Sadam Husein era veinte veces más peligroso que Asad en Siria", afirma. En una entrevista con el programa Newsnight que emitirá esta noche la cadena británica BBC, el antiguo jefe del Gobierno laborista dijo que la situación en el país árabe ha mejorado "significativamente", pero "no está cerca de lo que debería ser", en referencia a los continuos ataques terroristas.

Milenio, (EFE) <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c8282316434f99227f33b1aebce40ab5>